

# C.A.T.H.M.A.

## Compte rendu de la réunion du lundi 24 septembre 1984

Présents: G.D.A., M. Bonifay, M.T. Cavaillès-Llopis, J.-P. Pelletier, Y. et J. Rigoir, L. Rivet.  
Excusés: Cl. Raynaud, L. Vallauri.

La communication de la CATHMA à Sienna sera faite le jeudi 11 octobre 1984, à 9 heures (avant celle de J. Thiriot). Elle sera signée: M. Bonifay, G.D.A., J.-P. Pelletier, M. Picon., Cl. Raynaud, Y. et J. Rigoir, L. Rivet, L. Vallauri.

Fiches de sites : 1 fiche par site choisi en Provence d'une part et dans le Languedoc d'autre part. Dans la communication orale, cette étude sera brève et consistera plutôt en un commentaire d'images .... Dans le texte définitif (pour la publication) ces études figureront en petits caractères, il est souhaitable d'uniformiser la présentation : nom, commune, département, caractéristiques du site (urbain, rural; lieu de culte ...), niveaux, éléments de datation .... (ne pas oublier: la bibliographie des sites) . Il faudrait des diapositives pour illustrer cette liste, les porter à la prochaine réunion.

Chaque type de céramique sera brièvement décrit : Africaine, Luisante, DS.P., tableau d'évolution des formes, il est nécessaire d'avoir des diapo.

La communication de M. Piton (diagrammes) sera à insérer entre ces céramiques précitées et les communes grises auxquelles ce texte servira d'introduction. Les analyses de laboratoire montrent une grande différence entre les communes grises provençales et les communes grises et rouges du Languedoc. Les grises provençales sont également différentes des céramiques d'Uzèges ou de Bédoin.

La Gayole sera présentée ensuite comme un exemple précis après les généralités sur les céramiques communes

grises provençales. Ensuite les céramiques communes grises de l'an Mil seront présentées.

La conclusion (selon L. Rivet) :

1. activités CATHMA sur les sites tardifs ;
2. poursuivre la méthodologie, comptages, sériations, analyses ;
3. affiner les chronologies dans une " perspectives historique ;
4. débouchés à court terme et à long terme... (confrontations régionales).

G.D.A. demande à M. Bonifay de préparer un court exposé de la méthode de travail (sériations, comptages, etc..) si Cl. Raynaud ne peut le faire. (mais consulté par téléphone, Cl. Raynaud apportera son texte à la prochaine réunion).

Enfin G.D.A demande si elle peut proposer Aix comme siège du prochain colloque international de la céramique médiévale dans trois ans (si le Maroc, l'Algérie ou la Tunisie ne s'inscrivent pas) ? Cela supposerait un niveau scientifique élevé et une structure matérielle d'accueil pour recevoir des étrangers. Le thème du Colloque porterait davantage sur les céramiques de l'Antiquité tardive et du Haut Moyen Age que sur les céramiques médiévales.

Prochaine réunion: mercredi 3 octobre 1984, à 14h15 (porter les diapositives pour répétition de la communication.).